

Lunes 31 de Mayo del 2010

Última modificación 31.05.2010

El Financiero Crece el riesgo de doble recesión Viridiana Mendoza Escamilla La baja de calificación para España parece ser una nueva alerta de que el mundo está en riesgo de ver una recesión profunda, pues ni el plan de rescate ni el de austeridad europeos disiparon los temores de los mercados. En los últimos días, el Senado estadounidense aprobó una reforma financiera que, si bien busca reducir los riesgos sistémicos, podría desatar una oleada de regulación que ponga en peligro el crédito y el crecimiento. Asimismo, la calificadora Fitch Ratings consideró que las medidas adoptadas en España -congelación de pensiones, baja de sueldos a los funcionarios y recorte de inversiones- disminuirán el crecimiento de la economía. Faltan más reglas para evitar una crisis sistémica Jeanette Leyva Reus En entrevista con EL FINANCIERO, Luis Peña, director general de HSBC México, reconoció que las medidas que se instaurarán en nuestro país para incrementar las reservas preventivas de todas las carteras crediticias son necesarias, y es algo que no ven mal, pues algunos de los cambios propuestos a nivel mundial ya fueron hechos en la crisis de 1995. "En general, lo que las autoridades están haciendo es tratar de llegar a una convergencia de los principios contables; HSBC se rige por principios financieros internacionales, las llamadas IFRS, y estos principios contables los está tratando de converger en la Legislación de México." En el caso del banco, reconoció: "Lo que se basa en las pérdidas esperadas, quizás tenga un impacto moderado en la rentabilidad, pero HSBC ya tiene las reservas creadas por regulación internacional." Mayo, mes negro para los mercados por la crisis europea Clara Zepeda Hurtado Tras las dudas, la mala percepción y la desconfianza que han acumulado los países europeos, los mercados financieros internacionales pisaron el freno en "seco" durante mayo, provocando importantes caídas mensuales desde hace más de un año. Dado que el mercado de acciones de Estados Unidos permanecerá cerrado este lunes por la celebración del Día de los Caídos, el Dow Jones bajó 7.92 por ciento en mayo, su peor descenso mensual desde febrero de 2009 (11.72 por ciento), para ubicarse en los diez mil 136.63 puntos. Ingresos presupuestarios caen 2.3% en el primer cuatrimestre Marcela Ojeda Castilla De enero a abril, las finanzas públicas acumularon un superávit de ocho mil 542.9 millones de pesos, menor en 15 mil 384.1 millones o 65.9 por ciento al de 23 mil 927 millones registrado en el mismo periodo del año pasado, informó la Secretaría de Hacienda y Crédito Público (SHCP). Añadió que si se excluye la inversión de Pemex, el balance público presenta un superávit de 83 mil 200 millones de pesos, que también resulta inferior en cinco mil 800 millones al reportado de enero a abril de 2009. Tan sólo en abril, el balance público fue deficitario en dos mil 777.8 millones de pesos, mientras que en el mismo mes de 2009 había registrado un superávit de 62 mil 264.1 millones de pesos. El gasto programable se reduce 3.2% (Marcela Ojeda Castilla) En los primeros cuatro meses de 2010, el gasto programable pagado del sector público fue menor en 3.2 por ciento al del mismo periodo del año pasado. También, el gasto del gobierno federal se redujo 7.2 por ciento en términos reales. Las únicas dependencias que aumentaron su gasto fueron la SEP, con 1.4 por ciento, de 61 mil 63.4 a 64 mil 777.5 millones de pesos; Marina, 7.3, de cuatro mil 709.3 a cinco mil 287.5 millones; Sedesol, 0.2, de 21 mil 187.1 a 22 mil 202.7, y el Tribunal Federal de Justicia Fiscal y Administrativa, 9.3 por ciento, de 407.4 a 466 millones. De acuerdo con el informe de la Secretaría de Hacienda sobre las finanzas y la deuda públicas, en los ramos administrativos, el gasto cayó 17.6 por ciento, de 232 mil 460.6 millones de pesos entre enero y abril de 2009 a 200 mil 346.6 millones en el mismo periodo de 2010. Pemex busca plantear nuevo acuerdo con Esther Arzate Petróleos Mexicanos (Pemex) no pretende comprar ni vender el 100 por ciento de las acciones de la empresa Mexicana de Lubricantes que mantiene en asociación con Impulsora Jalisciense, lo que le interesa es plantear los términos de un nuevo acuerdo con su socio. Fuentes de la paraestatal informaron que la reunión celebrada el pasado 27 de abril entre Salvador Martínez Garza, presidente de Mexicana de Lubricantes, y Juan José Suárez Coppel, director general de Pemex, estuvo encaminada a buscar un acuerdo, toda vez que ambas partes rompieron relaciones desde 2001, cuando se celebró la última reunión de accionistas. En este momento no se puede hablar de esa venta, ya que primero es necesario normalizar la relación entre los socios de la empresa para después poder hablar sobre su futuro, señalaron. Riesgo de crecimiento de 2% en 2012: CEESP Isabel Becerril Hacia 2012 México podría retornar a las tasas de crecimiento de 2 por ciento si continúan posponiéndose los cambios estructurales y se deja que la economía continúe su tendencia inercial. Así lo afirma el Centro de Estudios Económicos del Sector Privado (CEESP) y advierte que cualquier cambio requiere de un tiempo de maduración, pero "es evidente la prontitud con que se deben llevar a cabo en el país" para lograr resultados a la brevedad posible. El organismo que dirige Luis Focerrada señala que la demanda interna sigue débil, y de seguir así las posibilidades de que México tenga un crecimiento alto y sostenido se reducen cada vez más, sobre todo cuando prevalece un porcentaje muy alto de la población en niveles de pobreza y otro tanto con empleos de mala calidad. Viabilidad presupuestal y financiera garantizan un aumento de 4.1% del PIB: Cordero México tiene viabilidad presupuestal y financiera en el corto, mediano y largo plazos, lo que le permite mantener el pronóstico de crecimiento de 4.1 por ciento para 2010, afirmó el secretario de Hacienda, Ernesto Cordero. Al intervenir el viernes en la Tercera Reunión de Ministros de Hacienda de América Latina y el Caribe, que se realizó en Lima, Perú, el funcionario dijo que a México "se le está distinguiendo (en el mundo) como un destino seguro para la inversión". Destacó que "México, al igual que muchos países latinoamericanos, tuvo una muy activa y agresiva política contracíclica", e indicó que se aplicó un paquete de medidas que involucra 2 por ciento del Producto Interno Bruto (PIB). Crece 2% el personal ocupado en la industria manufacturera Arturo Robles El personal ocupado en la industria manufacturera de transformación creció 2 por ciento en marzo, en términos anuales, su segundo mes consecutivo alza y el incremento más significativo desde octubre de 2006. Por tipo de contratación, los obreros registraron un aumento de 3.6 por ciento, y los empleados que realizan labores administrativas un descenso de 2.4 por ciento. En el primer trimestre el personal ocupado en esa área creció 0.5 por ciento, su primer resultado favorable para igual periodo desde 2007. Persisten riesgos externos e internos en la economía Zenyazen Flores En México la economía se recupera a un ritmo más rápido de lo esperado, mas persisten riesgos externos e internos que enfrentará nuestro país durante el segundo semestre, prevé la Comisión Nacional de Salarios Mínimos (Conasami). Según su último

informe denominado "Rasgos generales de la evolución económica de México", los riesgos continuarán el resto del año, por lo que en ese contexto se requiere la unidad económica y política de los sectores económicos, del Ejecutivo y el Legislativo, y de la sociedad en general, para recobrar la confianza en la política económica. El gobierno no puede combatir la pobreza solo Isabel Becerril El gobierno no puede combatir solo la pobreza y el hambre, "además de que no tenemos toda la credibilidad de la sociedad", por lo que se requiere la participación del sector privado, admitió Heriberto Félix Guerra y adelantó que existe la posibilidad de fusionar Diconsa y Liconsa. El titular de la Secretaría de Desarrollo Social (Sedesol) indicó que una de las tareas de esta dependencia es llevar el abasto de alimentos a pequeños pueblos o caseríos que cuentan hasta con dos mil habitantes. Fracasas las políticas macroeconómicas Ivette Saldaña La receta macroeconómica que surgió en Washington hace más de 20 años no generó crecimiento en Latinoamérica. El Estado, el mercado y la sociedad fueron incapaces de impulsar la economía y terminar con la desigualdad y la pobreza. Ahora, con la crisis, es evidente que se necesita un Estado más activo y un banco central que deje de concentrarse en la inflación, plantea la Comisión Económica para América Latina y el Caribe (Cepal). En un estudio asegura que para salir de esa problemática se requieren pactos sociales, financiamiento para el desarrollo, cambios estructurales y un Estado responsable del entorno macroeconómico estimulante para la inversión productiva, la innovación y la generación de empleos "decentes". Porcicultores no temen un acuerdo con Brasil Héctor A. Chávez Maya Ante la posible firma de un acuerdo comercial con Brasil, porcicultores mexicanos reconocen que no se deben sujetar más a las medidas proteccionistas del gobierno, sino a recuperar sus niveles de producción, que tan sólo en el último año cayeron en más de 13 por ciento, al pasar de un millón 162 mil a un millón de toneladas de carne de cerdo. En entrevista con EL FINANCIERO, el director de vinculación de la Organización Nacional de Porcicultura y Porcicultores (Ornapor), Francisco Quintana Damián, dijo que se requieren estrategias para lograr el fortalecimiento del mercado interno y que en México se produzca no sólo carne suficiente sino de calidad y a bajos precios. Trabajo, mujeres y pobreza Araceli Damián Los vertiginosos cambios y el proceso de modernización que se dio en el siglo pasado modificaron las pautas demográficas en términos de las características de los hogares, la estructura de edades de sus miembros y los niveles de participación laboral, sobre todo de las mujeres. El control natal y el aumento en los niveles educativos de hombres y mujeres en México explican la reducción del tamaño de los hogares. Como se observa en el cuadro anexo, partiendo de 1977 éste se redujo notablemente en comparación con 2008, ya que pasa de 5.5 a cuatro personas por hogar. Cabe mencionar que la tendencia a la baja se desaceleró en lo que va del presente siglo. Aumentan 20% las ventas de alimentos orgánicos La participación de productores de alimentos orgánicos en diversas ferias y exposiciones nacionales e internacionales permitió ventas estimadas en 27 millones 902 mil 369 dólares, informó la Secretaría de Agricultura. Además, las actividades de promoción -por un monto de diez millones 200 mil pesos-, tan sólo en los supermercados y tiendas de autoservicio arrojaron incrementos de 20 por ciento en las ventas de este tipo de productos, a pesar de que sus precios son más elevados en al menos 50 por ciento. Mayor consumo en Estados Unidos fortalece ruta de recuperación Marvella Colín La mayor economía del mundo muestra signos más fuertes de fortalecimiento debido a que el gasto en consumo, clave para la recuperación económica, creció 3.5 por ciento, casi en línea con el 3.6 por ciento que se estimaba originalmente. Este repunte en el consumo es más del doble que el avance de 1.6 por ciento observado en el cuarto trimestre de 2009 y, además, representa el mayor incremento desde los primeros tres meses de 2007, de acuerdo con cifras del Departamento del Comercio de Estados Unidos. Tales cifras son muy positivas si se considera que actualmente el gasto en consumo genera el 70 por ciento de la actividad económica de ese país. El Reforma Abre dólar a la baja en \$13.05 venta Ernesto Sarabia Ciudad de México (31 mayo 2010).- En un mercado cambiario que ha comenzado la semana con un ambiente favorable al peso mexicano y que se espera con poco volumen, porque en Estados Unidos no hay actividades en los mercados financieros, por el Memorial Day. Al menudeo, en ventanillas de Banamex, el dólar se vende en 13.05 unidades, lo que representa 5 centavos menos que el cierre previo, al tiempo que se compra en 12.60 pesos. De igual manera, en las ventanillas de otras instituciones financieras, la moneda de Estados Unidos muestra un retroceso ante el peso. Investigan a firmas de subcontratación Verónica Gascón Ciudad de México (31 mayo 2010).- Alrededor de 175 litigios contra empresas de outsourcing que despidieron injustificadamente a trabajadores en áreas como limpieza, call center y marketing se encuentran en trámite en la Junta Local de Conciliación y Arbitraje (JLCA). Ramón Montaña Cuadra, presidente de la JLCA, advirtió que esta figura de contratación está bajo sospecha ante el Sistema de Administración Tributaria por evasión de impuestos y porque se niegan a cumplir con las prestaciones que, por ley, les corresponden a los empleados. El esquema outsourcing o de tercerización es un sistema a través del cual se subcontrata a los empleados requeridos por las empresas y éstas quedan libres de cumplir con las cuotas obrero-patronales. 'Atan' subsidios a los insumos Verónica Martínez Ciudad de México (31 mayo 2010).- A través de subsidios agrícolas, gobiernos estatales obligan a los productores a canjear los apoyos con algunas empresas. Semillas, fertilizantes o herbicidas se entregan a través de vales o cartas certificadas para que el productor acuda con las empresas que el propio Estado ha designado, denunciaron agricultores. De acuerdo con la consultora Aregional, la opacidad presupuestal con la que operan las entidades federativas impiden saber el monto que los gobiernos destinan a este tipo de programas y lo que reciben esas empresas proveedoras que se ven beneficiadas. Tiene BMV ganancia marginal de 0.16% Ernesto Sarabia Ciudad de México (31 mayo 2010).- Para el Índice de Precios y Cotizaciones de la Bolsa Mexicana de Valores (IPyC), la sesión ha empezado con una ligera alza y con bajo volumen de operación, debido a que este lunes es festivo en Estados Unidos y los mercados financieros no operan. El IPyC presenta un avance marginal de 0.16 por ciento con relación a la jornada pasada, para colocarse en 31 mil 597.06 unidades. El volumen con que 'despertó' el mercado de capitales del País era pobre, apenas de 66 mil 500 acciones, por un importe de 2 millones 100 mil pesos. Ganan petroprecios en NY y Londres Londres, Inglaterra (31 mayo 2010).- El petróleo subía por encima de los 74 dólares este lunes, en línea con una tímida recuperación de todos los mercados financieros, aunque apuntaba a cerrar mayo con la caída mensual más fuerte en 18 meses, después de que la crisis de la deuda europea planteó la perspectiva de una menor demanda de combustible. El crudo estadounidense para entrega en julio ganaba 53 centavos

a 74.50 dólares el barril, después de caer 58 centavos el viernes. El petróleo Brent de Londres subía 62 centavos a 74.64 dólares por barril. Si bien continuaba bajo presión después de que Fitch rebajó el viernes la calificación de crédito de España, el euro avanzaba modestamente contra el dólar, al tiempo que los mercados asiáticos y europeos mostraban ascensos. 'Libra' Pemex el derrame Alma Hernández Ciudad de México (31 mayo 2010).- PMI Comercio Internacional, subsidiaria de Pemex, informó que hasta el momento los problemas ocasionados por el descontrol en la fuga de la plataforma Horizon no han representado riesgo para las ventas de crudo mexicano en Estados Unidos (EU), ya que 82 por ciento de las embarcaciones tienen como destino puertos que se encuentran fuera del área de influencia del derrame. Sin embargo, para el restante 18 por ciento, que tienen como destino puertos en las costas de Louisiana y Alabama, un porcentaje importante está siendo recibido a través del Louisiana Offshore Oil Port, única instalación en EU capaz de recibir embarcaciones de gran calado, informó la dirección de PMI a REFORMA. El Universal <http://www.eluniversal.com.mx/primera/35016.html> Presiones para ley de ahorro de energía Juan Arvizu Arriola y Andrea Merlos Las secretarías de Hacienda, Energía, Medio Ambiente y la de Economía, así como cabilderos de la iniciativa privada, operaron en la Cámara de Diputados para detener el Programa de Ahorro de Energía Eléctrica 2012, denunciaron legisladores federales. El secretario de la Comisión de Energía, Gerardo Flores Ramírez (PVEM), informó que la meta del programa es sustituir para finales de sexenio 205 millones de focos convencionales, conocidos como incandescentes, por luces ahorradoras de energía en los sectores residencial, comercial y de servicios. A finales del mes pasado, el 26 de abril, la mayoría de los integrantes de la Comisión aprobaron el dictamen que introducía cambios en dos leyes para acelerar el plan de ahorro de energía. <http://www.eluniversal.com.mx/finanzas/79700.html> México tiene poca capacidad para comprar tecnología Ligia Diez y Angelina Mejía Los bajos salarios en el país y la necesidad de un proceso de recuperación adquisitivo colocaron a México como el país con peor acceso a la tecnología, según una investigación realizada por la empresa Marco Marketing Consultants, dedicada a realizar estudios estadísticos e inteligencia de mercado. Federico Rossignoli, director general de Marco Marketing Consultants México, indicó que en comparación con Chile, Brasil, Argentina y Colombia, México se encuentra con una “baja capacidad real de adquirir una computadora” al realizar la undécima edición del estudio Índice Marco Brecha Digital 2010. El estudio inició formalmente en marzo de 2007: “Tomamos como base los salarios mínimos promedio de distintos países, obtuvimos los precios de computadoras de escritorio, notebooks y netbooks de las marcas de prestigio internacional con cinco cotizaciones y su relación con el salario promedio del país”, dijo Rossignoli. <http://www.eluniversal.com.mx/finanzas/79702.html> IP ve interés en sector eléctrico con la nueva tecnología LED Bernardo Mendoza La modernización del sector eléctrico y de iluminación representa una oportunidad de negocios para los fabricantes de sistemas que sirven para regular el suministro del fluido eléctrico y de luminarias LED. Esta nueva tecnología que se comenzará a producir en México reduce el consumo de energía hasta en 35% y emite menos emisiones contaminantes, afirmó Jaime Salazar, presidente de la Expo Eléctrica Internacional ACOMEE 2010. Compañías de India, Rumania, Polonia, China, Brasil y Estados Unidos expresaron sus interés por establecer operaciones en el país, como es el caso de Havells Sli Lighting, que anunció una inversión por 100 millones de dólares para construir una planta de última generación para fabricar LED. <http://www.eluniversal.com.mx/finanzas/79710.html> La confianza al consumidor de EU subió a 73 puntos La confianza al consumidor en Estados Unidos correspondiente a mayo, subió a 73.3 puntos, luego de que en abril registrara un nivel de 72.2 puntos, mientras que las expectativas de inflación aumentaron. El dato antes mencionado fue por debajo de las estimaciones de la mayoría de los analistas económicos que pronosticaban una cifra superior a los 74 puntos. <http://www.eluniversal.com.mx/finanzas/79718.html> Canacintra advierte sobre alza en desempleo El desempleo en México “muestra una tendencia preocupante hacia el crecimiento”, a pesar de que la economía apunta a la recuperación, afirmó Canacintra. Cifras de INEGI señala que la tasa anual de desocupación muestra un incremento de casi dos décimas de punto, al pasar de 5.25% de la Población Económicamente Activa (PEA) en abril de 2009, a 5.42% en igual mes de este año. El organismo empresarial dijo que en abril la tasa de desocupación fue de 5.53%, superior en 0.58 puntos a marzo. (Notimex) <http://www.eluniversal.com.mx/finanzas/79705.html> Empresas, empleo y bienestar José Luis de la Cruz Gallegos* Durante el año pasado 7 mil 319 patrones se dieron de baja en los registros del IMSS, reflejando con ello la magnitud de una crisis económica que tan solo en los primeros cuatro meses de 2009 ya había contabilizado un retroceso mayor a los 5 mil 500 patrones. De acuerdo a la información actual del IMSS en el primer cuatrimestre de 2010 la situación se ha modificado al observarse la incorporación de 2 mil 200 empleadores a nivel nacional. Indudablemente que la última cifra citada no alcanza a recuperar ni el retroceso parcial de los primeros meses de 2009 ni la pérdida total del año. No obstante la revisión sobre el número de patrones conduce a plantearse la siguiente cuestión: ¿Cómo es posible que con un número inferior de empresarios se tenga una cantidad de trabajadores similar o mayor al existente antes de la crisis? En otras palabras, una de las incógnitas que se deriva de una revisión a la información contenida en los archivos del Instituto Mexicano del Seguro Social es la referente a cómo con menos patrones se tiene un nivel de empleo mayor, al menos es lo que sostiene el discurso oficial. <http://www.eluniversal.com.mx/finanzas/79725.html> Cepal alerta a AL sobre dependencia de China BRASILIA.—La Cepal inauguró ayer su 33 periodo de sesiones en Brasilia y alertó a los países de América Latina del riesgo de una “nueva dependencia”, ya no de EU, sino de China, que se ha convertido en el principal socio comercial de la región. La secretaria ejecutiva de la Cepal, Alicia Bárcena, dijo que en algunos países de la región el país asiático ya ha desplazado a EU. (EFE) El Economista <http://eleconomista.com.mx/mercados-estadisticas/2010/05/31/peso-se-aprecia-sesion-moderada-feriado-eu> Peso se aprecia en sesión moderada ante feriado en EU La divisa mexicana se apreciaba el lunes 0.13% luego de la caída que sufrió en la sesión previa tras la rebaja de la nota soberana de España, en un mercado con bajo volumen de operaciones por un feriado en Estados Unidos. A su nivel referencial a 48 horas, el peso ganaba 1.65 centavos a 12.9300 pesos por dólar. El viernes, el peso fue arrastrado por una ola vendedora de activos de riesgo tras la decisión de la agencia Fitch de recortar la calificación de largo plazo en

moneda extranjera de España, lo que atizó el temor de los inversores a que la crisis de deuda en Europa afecte la recuperación económica global. "Puede ser que España tenga crisis pero al final de cuentas no es comparable con la de Grecia, como que es una economía mucho más sólida, es difícil que la volatilidad sea en la misma proporción", dijo Juan Carlos López, director de operaciones de la casa de bolsa Intercam. <http://eleconomista.com.mx/mercados-estadisticas/2010/05/31/produccion-cobre-mexico-baja-42> Producción de cobre en México baja 4.2% La producción de cobre de México bajó 4.2% en marzo a 18,481 toneladas contra el mismo mes del año previo, dijo el lunes el instituto de estadísticas. La producción de plata -de la cual México es uno de los mayores productores del mundo- creció 147.1% en marzo a 237,005 kilogramos, dijo el Instituto Nacional de Estadística y Geografía (INEGI) en un reporte. En marzo, la producción de oro aumentó 143.8% a 5,885 kilogramos, mientras que la de zinc cayó 13.5% a 28,814 toneladas. La producción minerometalúrgica de México subió 29.6% en marzo a tasa anual, dijo el INEGI. <http://eleconomista.com.mx/finanzas-publicas/2010/05/28/mexico-registra-superavit-fiscal-8542-millones> México registra superávit fiscal de \$8,542 millones México registró en abril un déficit en sus finanzas públicas de 2,777.8 millones de pesos, dijo el viernes la Secretaría de Hacienda. Con ello, México acumuló un superávit fiscal de 8,542.9 millones de pesos en los primeros cuatro meses del año, señaló Hacienda. México mantiene su pronóstico de crecimiento de un 4.1% para este año, pese a las turbulencias de una crisis de deuda en Europa, dijo el viernes el secretario mexicano de Hacienda, Ernesto Cordero. En 2009, la economía mexicana cayó un 6.5%, su peor tropiezo desde la década de 1930, golpeado por la crisis financiera mundial que estalló en su vecino Estados Unidos. <http://eleconomista.com.mx/economia-global/2010/05/31/anemica-recuperacion-global-roubini> Anémica, recuperación global: Roubini Sao Paulo.- El panorama económico global es frágil, dado que los problemas de deuda persisten en las naciones ricas y la recuperación se mantiene anémica, especialmente en Estados Unidos, dijo el economista Nouriel Roubini. Mientras tanto, la economía de Brasil está mostrando señales de sobrecalentamiento, dijo Roubini, quien encabeza la consultora económica estadounidense RGE Monitor, en un seminario en Sao Paulo. <http://eleconomista.com.mx/economia-global/2010/05/31/fmi-descarta-estancamiento-espana> FMI descarta estancamiento en España El director general del Fondo Monetario Internacional (FMI), Dominique Strauss-Kahn, descartó que haya estancamiento en Europa o en España. El gobierno español ha tomado decisiones acertadas y va en dirección correcta, y ahora "el tema es ver como serán implementadas las medidas, especialmente las del mercado laboral", añadió en entrevista con el ABC. "La situación de España es muy diferente a la de Grecia porque el nivel de la deuda no es el mismo, porque el tamaño de la economía no es el mismo", agregó. Reconoció que el mercado de trabajo está muy difícil en España como fue advertido desde hace mucho por instituciones internacionales como el propio FMI, que recomendaban una reformulación del mercado, que fuese efectiva y que crease más puestos de trabajo. <http://eleconomista.com.mx/organismos-empresariales/2010/05/30/insuficiente-crecimiento-economico-proximos-anos> Insuficiente, crecimiento de 5%: CEESP El sector privado alertó de seguir posponiendo los cambios estructurales y dejar que la actividad económica siga su tendencia inercial, podría llevar a México a que en los próximos años retome un ritmo de crecimiento cercano al 2%, aun cuando la economía mexicana crecerá por arriba del 4.5% en el 2010. El Centro de Estudios Económicos del Sector Privado (CEESP) estableció que un 5% de crecimiento económico es "claramente insuficiente para cubrir las necesidades de la población". Expresó su preocupación por el hecho de que la economía mexicana presenta un ritmo elevado de crecimiento como resultado de la inercia exterior, y ahora se reduce el interés por realizar cambios estructurales, que inhibe la posibilidad de impulsar el mercado interno. "Resulta contradictorio que mientras la percepción apunta a que el entorno general de nuestro país es favorable, siempre y cuando las condiciones externas lo permitan, por otro lado el país siga perdiendo terreno en el ranking mundial de competitividad", cuestionó el sector privado. <http://eleconomista.com.mx/corporativos/2010/05/28/pemex-registra-superavit-mas-us6000-millones> Pemex registra superávit por más de US6,000 millones Petróleos Mexicanos (Pemex) reportó un superávit de 6,356 millones de dólares de flujo en efectivo. De acuerdo con la paraestatal el saldo positivo de su balanza comercial de petróleo crudo, petrolíferos, petroquímicos y gas natural, durante el primer cuatrimestre del año, registró un monto superior de 2,117 millones de dólares más respecto a la suma registrada en igual periodo del 2009. En un comunicado informó que de enero a abril, el valor de sus exportaciones ascendió a 12,728 millones de dólares, en tanto que el costo de las importaciones de petrolíferos, petroquímicos y gas se ubicó en 6,372 millones de dólares. En sus estadísticas preliminares publicadas en los Indicadores Petroleros, expuso que obtuvo poco más de 1,640 millones de dólares por exportación de petrolíferos (combustible, gasolinas, diesel y otros), mientras que el valor de las importaciones se ubicó en 6,040 millones de dólares. <http://eleconomista.com.mx/industria-global/2010/05/31/se-desacelera-crecimiento-comercio-mundial> Se desacelera el crecimiento del comercio mundial El volumen del comercio mundial creció 5.3% en los primeros tres meses de este año frente al cuarto trimestre del 2009, lo que representa una expansión algo menor a la de los meses previos pero aún un sólido repunte tras la crisis, según un estudio conocido el lunes. El instituto holandés CPB, cuyos datos son usados por la Comisión Europea y el Banco Mundial, dijo que el intercambio mundial en los tres meses terminados en febrero había crecido 5.8% respecto al trimestre móvil anterior y 6% desde el último trimestre del 2009. El crecimiento del comercio se mantuvo más fuerte en Asia y América Latina, pero fue relativamente lento en la zona euro, dijo el centro de estudios en su último informe mensual. La Jornada <http://www.jornada.unam.mx/2010/05/31/index.php?section=economia&article=025n1eco> BdeM: salen del país más de 5 mil 654 millones de dólares en 3 meses Víctor Cardoso Entre inversiones de mexicanos en el exterior, gastos de turistas nacionales que viajaron a otros países, viajeros fronterizos, depósitos en bancos foráneos y repatriación de utilidades de empresas extranjeras que operan en el mercado local, la economía nacional resintió la salida de poco más de 5 mil 654 millones de dólares durante los primeros tres meses del año, revelan informes del Banco de México (BdeM) contenidos en su más reciente informe sobre la balanza de pagos del país <http://www.jornada.unam.mx/2010/05/31/index.php?section=economia&article=026n1eco> La crisis arrastra a otros 9 millones de latinoamericanos a la pobreza: Cepal Brasilia, 30 de mayo. La secretaria ejecutiva de la Comisión Económica

para América Latina y el Caribe (Cepal), la mexicana Alicia Bárcena, instó a los países de la región a impulsar sus economías para saldar la deuda histórica de desigualdad y exclusión. En su sesión 33, en Brasil, la Cepal, que sostiene una agenda de desarrollo “que coloca la igualdad en el centro de los esfuerzos”, destacó que la crisis, que en 2009 provocó una pérdida del poder adquisitivo en los hogares, arrastró a 9 millones de personas a la pobreza.

<http://www.jornada.unam.mx/2010/05/31/index.php?section=economia&article=028n1eco> Crece 53% cifra de empresas extranjeras en la minería Susana González G. En los últimos cuatro años la participación de empresas extranjeras en el sector minero se incrementó 53 por ciento, ya que de concentrar 468 proyectos en 2007 para este año tienen 718, señalan estadísticas de la Dirección General de Promoción Minera de la Secretaría de Economía (SE). El crecimiento de proyectos supera el aumento de compañías foráneas que extraen metales preciosos y minerales del subsuelo mexicano: de 209 firmas que operaban en agosto de 2007, el padrón más reciente –2010– da cuenta de 293, lo cual implica un alza de 40 por ciento.

<http://www.jornada.unam.mx/2010/05/31/index.php?section=capital&article=039n2cap> Firma Ebrard acuerdo sobre cambio climático El jefe de Gobierno del Distrito Federal, Marcelo Ebrard, firmó con organismos financieros internacionales un acuerdo para canalizar directamente a las ciudades y regiones más vulnerables y con más proyectos al respecto recursos para prevenir con mayor rapidez los riesgos derivados del calentamiento del planeta. En Bonn, Alemania, donde encabezó las reuniones del Consejo Mundial de Alcaldes para el Cambio Climático, demandó a las naciones más contaminantes del mundo mayor aportación financiera a las metrópolis para acelerar el paso a medidas paliativas y correctivas contra el cambio climático. Ebrard calificó el referido acuerdo como un gran avance y anunció la insistencia en las reuniones de hoy y mañana sobre el tema del financiamiento para las ciudades y regiones más vulnerables y con más proyectos al respecto en los encuentros con otros alcaldes y organismos internacionales

<http://www.jornada.unam.mx/2010/05/31/index.php?section=sociedad&article=042n1soc> Crece desigualdad en la calidad y cobertura en educación superior Guadalajara, Jal. 30 de mayo. En América Latina persiste una creciente desigualdad en cobertura y calidad en educación superior. Sólo uno de cada tres jóvenes de la región puede asistir a la universidad, mientras que en países desarrollados, como Finlandia, nueve de cada 10 acuden a las aulas universitarias. Al anunciar la realización del segundo Encuentro Internacional de Rectores Universaria, que será inaugurado este lunes por el presidente Felipe Calderón, el rector de la Universidad Nacional Autónoma de México (UNAM), José Narro Robles, afirmó que hay un “problema de desigualdad en la parte cuantitativa, pero en el tema de la calidad es mucho más marcado. Debemos identificar este factor, tratar de cuantificarlo y plantear posibilidades para atenderlo”.

<http://www.jornada.unam.mx/2010/05/31/index.php?section=sociedad&article=044n1soc> Sólo en el discurso, la defensa de la Semarnat al ambiente Angélica Enciso L. La actuación de la Secretaría de Medio Ambiente y Recursos Naturales (Semarnat) en relación con la conservación de áreas naturales de importancia biológica es contradictoria. Mientras en el discurso defiende la protección, en la práctica autoriza proyectos que atentan contra el ambiente, señalan algunas organizaciones. En Quintana Roo hay una confrontación permanente entre la conservación y los desarrollos turísticos levantados sobre zonas de manglar y alrededor de áreas naturales protegidas (ANP).

<http://www.jornada.unam.mx/2010/05/31/index.php?section=sociedad&article=044n2soc> Zonas urbanas son 2°C más calurosas que las rurales, asegura especialista Angélica Enciso L. En las zonas urbanas la temperatura generalmente es dos grados centígrados más alta que en las rurales, debido a la ausencia de vegetación y a que las casas y el pavimento concentran el calor, lo cual se puede revertir tan sólo con pintar los techos de las viviendas de blanco y usar cemento hidráulico, que es más claro, sostuvo Adrián Fernández, presidente del Instituto Nacional de Ecología (INE). Explicó que la ola de calor que padecemos en estos días aún no se puede atribuir al cambio climático, pues se requiere un estudio de tiempo, es decir, constatar que se trata de un patrón constante, que ocurre todos los meses de mayo y no sólo en una ocasión. <http://www.jornada.unam.mx/2010/05/31/index.php?section=sociedad&article=045n1soc> Catastrófico y excluyente, el modelo educativo: CNTE José Antonio Román El modelo educativo impuesto en el país tiene como principales características la exclusión, la desigualdad y la marginación de amplísimos sectores sociales, siempre desde una visión mercantilista, se denunció en el último día del cuarto Congreso Nacional de Educación Alternativa, organizado por la CNTE. Primero en tres mesas de trabajo y posteriormente en una sesión plenaria, la disidencia denunció que las reformas educativas avanzan vertiginosamente abriendo canales hacia la privatización, la intromisión de la iniciativa privada en las definiciones educativas, así como en la flexibilización laboral, la desaparición de las plazas de base y del sindicato mismo, convirtiéndolo en un organismo de servicios.